
Columna: Jueves 29 de abril de 2010

 Ahora le tocó a Adriana rendir protesta en el Centro Expositor de Tlaxcala 

 Minerva también movilizó a cientos de seguidores. Llegaron los líderes nacionales de 
los partidos de la coalición, pero fallaron los locales 

 En todos los partidos está habiendo descontento por la designación/elección de sus 
candidatos 

 Gente cercana a HOO ya está colaborando con la candidata panista 

La verdad es que no deja uno de ir  de asombro en asombro.  Estuvimos en la toma de 
protesta de Adriana Dávila Fernández, hubo mucha gente, una cantidad similar o quizá un 
poco mayor a la que asistió con Mariano, pero lo que más llamó la atención fue ver quienes 
estaban tanto en las primeras filas cuanto en el presídium. Además de los siempre fieles 
delegados federales y las personas totalmente identificadas con la mujer de sangre azul, 
asistieron connotados orticistas, en primera fila por supuesto Aurora y Leonor flanqueando a 
un entusiasta Aristarco Cortés, delegado de la Sedeco. Otros destacados orticistas, ocultos 
inicialmente  atrás  del  área  destinada  para  camarógrafos  y  fotógrafos  de  prensa,  al  ser 
descubiertos  los  pasaron  a  la  primera  fila;  en  la  segunda  fila  estuvieron  los  diputados 
panistas, -los que quedan-, pero lo que más llamó la atención, además del retraso de dos 
horas  para  que  empezara  el  acto,  fue  que  observamos  muy,  pero  muy  obsequiosos  a 
muchos de los que vimos aclamando a Mariano -y no eran periodistas-. Lo más proclive a 
interpretaciones fue ver a los candidatos a diputados panistas -la mayoría seguidores del 
actual mandatario-, al propio HOO y a una ficticiamente sonriente Perla subir al presídium y 
hasta levantarle la mano a Adriana; manos izadas fueron las de Adriana, las del dirigente 
nacional del PAN, las de Héctor, a las que se sumó Perla, quien, por cierto, a pesar de su 
“aceptación” de la candidatura de Adriana, no quiso dejar de disfrutar un último capricho: 
escuchar porras con su nombre. También vimos por ahí a Oralia, a la que no le dieron mucho 
juego, aunque logró salir en la foto. El sonido de repente subió a excesivos decibeles y un 
locutor gritón nos ensordeció a todos. En fin, aquí “ya se coció el pastel”,  “ya se limaron 
asperezas”, si se quiere triunfar en la política mexicana hay que saber ceder, pero no sin 
antes sacar ventaja y eso lo manejan como pocos los viejos políticos. Ah, también vimos a 
personas relacionadas con BPR que trabajan con HOO, lo bueno es que era domingo y 
ninguna faltó a sus labores.

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

El gobernador dijo que no existen fisuras en el albiazul, y eso parecía, aunque de repente la 
denostada  se  convierte  en  la  estrella  de  la  obra  y  se  ordena  a  los  propios  aplaudirle, 
interesante, hummm… Adriana apoyó su precandidatura en un grupo de jóvenes de ambos 
sexos con ganas de trabajar y pesar de todo el dinero que se invirtió en su rival, con mucho 
trabajo ganó a pulso la candidatura. En su discurso manifestó: “No estoy aquí porque ya me 
toca, sino porque con trabajo, con congruencia y con capacidad he tenido la fuerza para 
romper las barreras de la pobreza y la falta de oportunidades”. Hay que reconocer que ha 



madurado mucho su discurso, habló, y es cierto, de la política del esfuerzo, ya que siendo 
hija de un ferrocarrilero, o sea de cuna humilde, tuvo que trabajar para pagar sus estudios, y 
como dice ella, ser pobre, ser mujer y ser política siguen siendo en esta época lastres, si uno 
los deja se convierten en barreras, sin embargo, con trabajo y empeño ha logrado convertirse 
en la candidata del PAN a la gubernatura del estado, por encima de quien logró comprar 
simpatías  y  después ha tenido  que recular  para  ceder  los  reflectores  a  la  apizaquense. 
Germán Nava se refirió al gobernador con palabras elogiosas, las cuales no sonaron del todo 
sinceras, sino más bien de advertencia en contra de juegos sucios de parte de algunos de 
sus colaboradores.  En fin, a partir  de mayo no solo la gente de Adriana trabajará por la 
gubernatura, sino, por lo que vimos, se sumaran todos los orticistas, así como los maestros, 
ya que estaban los líderes de las secciones 55 y 31 del SNTE en el presídium junto con Islas 
Chío,  Sandino Lelis  y otros conocidos personajes de la educación local.  A partir  de este 
banderazo de salida se empezará a notar la presencia de quienes no se habían sumado a la 
alianza que preside el albiazul, claro que entre los elegidos hay muchos incondicionales del 
actual gobernador, lo mismo que entre los candidatos a las presidencias municipales y a las 
diputaciones locales. Por cierto, un diputado panista con licencia le pidió a sus cuates que lo 
felicitaran a través de un diario local por haberse registrado como candidato al ayuntamiento 
de Chiautempan, ¿o la felicitación habrá sido espontanea????

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Minerva  se  registró  el  mismo  día  que  Adriana,  tuvo  también  un  numeroso  grupo  de 
seguidores, pero ella optó por una caravana de automóviles; vinieron los titulares nacionales 
de los partidos de la coalición que “la apoya” pero lo estatales no estuvieron. A Minerva no se 
la  están poniendo fácil  con tanto traidor  dentro  de casa,  con su exjefe aprovechando la 
primera  ocasión  que  se  le  presenta  para  descalificarla,  un  dirigente  incapaz  y  dos 
candidat@s fuertes, aunadas a agresivas campañas descalificadoras, o sea que a esta niña 
que se viene posicionando mediáticamente desde hace más de cinco años, llegada la hora la 
están traicionando quienes deberían ser parte de su equipo. Y cuando a una la acorralan se 
puede equivocar al  elegir  aliados y esas equivocaciones suelen ser muy costosas;  como 
quiera  que  sea,  la  Mine  seguirá  dando  dura  batalla  y  en  estos  dos  meses  veremos  el 
desempeño del candidato y las candidatas en una contienda que en verdad será reñida.

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Mariano tampoco la tiene fácil. Si bien antiguos priistas alejados de la política, cansados de 
fingir que eran de otro partido para poder conservar el empleo, respiraron hondo y regresaron 
al redil, “pues al fin ha llegado, otra vez, la posibilidad de la revancha”, y otros que se habían 
arrinconado o hasta alejado del terruño regresaron con rostros esperanzados, lo cierto es 
que  el  partido  no  está  ayudando  a  su  candidato  a  gobernador,  ya  que  está  poniendo 
candidatos débiles para las diputaciones locales y las presidencias municipales, lo mismo 
que hace seis y doce años y, lo increíble, la burocracia partidista local optó por lo único que 
no se habían atrevido a hacer,  o sea,  sacrificar  la  ciudad capital.  Entendemos que haya 
negociaciones, pero ¿vender una candidatura por un plato de lentejas? No good. La mujer 
más poderosa del tricolor, quien va a recuperar la presidencia de la república para el tricolor 
¿perderá por tercera vez el estado de Tlaxcala y ahora hasta la capital? Hummmmmm

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Después del secuestro de Ubaldo en Natívitas, los lugareños aparentemente ganaron con 
ello el derecho a tener un proceso interno para elegir a su candidato. En este caso como en 
otros que se darán en el mismo partido y en los otros, se favorecen en el tricolor los acuerdos 



y las rebanadas de pastel  regresan como antaño a cada uno de los sectores y éstos no 
siempre tienen cuidado al elegir a sus candidatos, sino que mandan a los cuates. Ojalá los 
demás no utilicen el secuestro para hacer de las suyas ¡cuidado! En Tetlatlahuca a un ex 
munícipe que dos administraciones después no puede entregar cuentas claras, se le permitió 
elegir  al  candidato  y  las  carteras  que  quisiera  ¿Qué les  pasa?  Si  el  PRI  no  actúa  con 
inteligencia y con cautela va a acabar derrumbándose, me extraña que las cabecitas canas 
que lo dirigen no hayan aprendido de experiencias pasadas, ¡mucho ojo!, porque, insisto, 
parece que quieren jugarle  las contras a su candidato  y  debilitar  al  PRI.  En la  toma de 
protesta de Mariano vimos muchas caras conocidas, muchos que se habían alejado de la 
vida política, viejos líderes con arraigo y poder de convocatoria se están sumando, después 
de dos gobiernos “de oposición” en que los marginaron y los dejaron fuera de la jugada, 
renace la esperanza, no hay que olvidar que tienen gente, que mueven gente y que darles la 
espalda es acto suicida, no se trata de darles hueso a todos, se trata del “apapacho”, del 
reconocimiento, del saludo, muchos de ellos es lo único que esperan después de años de 
una  lealtad  incuestionable.  Por  eso  molesta  que  algunos  que  están  en  las  listas  sean 
ladrones, chaqueteros o impuestos por extraños acuerdos para favorecer a quienes en la 
realidad no aportan nada al partido, cuidado, lo mismo puede pasar en otros partidos, pero 
¿al PRI con su colmillo retorcido? Por cierto Anabel a la que el PRI le dio la espalda buscará 
la alcaldía por Convergencia; Blanca Águila va por Zacatelco, ganó al quedar seleccionada, 
pero el round del edificio poco apropiado para SESA de Chiautempan lo perdió. Con la salida 
de Águila del tricolor para buscar la candidatura quedó “El Gavilán” de secretario general ¿y 
los cuadros jóvenes apá? 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca… Llegó la hora de que cada quien haga el ejercicio de elegir 
a quien será su candidat@, algunos ya saben quien goza de su simpatía y los que están 
indecisos, esos están divididos en tres áreas a) los que van a ver quien les da los mejores 
regalos, b) los que esperan para ver hacia dónde se va la cargada y c) los que de verdad 
quedan convencidos por  las  propuestas,  así  que,  ¡se  va a poner  bueno!… La pregunta: 
¿invertirá  HOO  en  Adriana  el  equivalente  de  lo  que  invirtió  en  Perla?... Quien  no 
desaprovechó  la  oportunidad  para  placearse  fue  Lupito,  que  se  ha  ganado  a  pulso  las 
“simpatías”  de  la  gente…  En el  PAN  tampoco  cantan  mal  las  rancheras  para  designar 
candidatos a diputados, fueron elegidos algunos que no tienen punch y a quienes sí tienen 
¿les  darán  las  pluris?,  ¿alcanzarán  las  pluris?...  Felicidades  a  Noé  Huerta  y  sus 
colaboradores de la CFE, de las 29 subestaciones que existen en Tlaxcala a 13 acreditaron 
como empresas limpias, ¡muy bien!, ya abundaremos….... 
Nuestro correo  para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx
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